

# HoloSolis Hambach

LA LETTRE D'INFORMATION N°1

## Le projet avance

 Suivez-nous sur LinkedIn

### Liaison électrique

2 étapes importantes ont été franchies :

✓ le 19 janvier, le Préfet de la Moselle a validé le fuseau d'implantation de la future liaison électrique souterraine destinée à raccorder l'usine HoloSolis au réseau de RTE ;

✓ le 7 mai, RTE a déposé la demande de Déclaration d'utilité publique. Elle porte sur une bande d'environ 50 m de large traversant les communes de Hambach, Neufgrange et Rémelfing. C'est dans cet espace que sera recherché, en concertation avec les parties prenantes concernées, un emplacement d'environ 60 cm de large pour y enfouir les câbles électriques.

+ d'info sur

[www.concertation-holosolis.org/le-projet/la-liaison-electrique/](http://www.concertation-holosolis.org/le-projet/la-liaison-electrique/)

### Permis de construire



Le permis de construire de l'usine a été déposé début avril auprès des services de l'urbanisme de la Communauté d'Agglomération Sarreguemines Confluences.

« Nous espérons, et je n'en doute pas, que l'issue sera favorable », a déclaré à cette occasion **Roland ROTH**, Président de la CASC.

### Aide régionale

Les élus du Conseil régional Grand Est ont voté une aide exceptionnelle de 3 millions d'euros pour favoriser l'avancée du projet d'HoloSolis, considéré comme stratégique.

“ Avec HoloSolis, la Région Grand Est va devenir un territoire de référence dans la production de panneaux photovoltaïques en Europe.

C'est une fierté et une étape majeure de la réindustrialisation de nos territoires avec la création de 1 700 emplois !”

**Franck LEROY**,  
Président de la Région Grand Est

### Demande environnementale

Mi-mai, la demande d'autorisation environnementale de l'usine HoloSolis a été remise à la Préfecture de Moselle.

Son instruction devrait durer environ 8 mois. Elle impliquera l'organisation d'une enquête publique à l'automne 2024.

2024

Instruction administrative et enquête publique

2025

Démarrage du chantier de construction

2026

Début de la production des modules

2027

Début de la production des cellules

2028

Atteinte de l'objectif de 5 GW/an

# La concertation continue



La phase de concertation réglementaire s'est achevée fin 2023\*.

Elle a permis à HoloSolis :

- / de faire évoluer le design de son usine ;
- / d'enrichir sa « feuille de route » ;
- / d'orienter les réflexions partenariales préexistantes... et d'en susciter de nouvelles.

Une nouvelle phase d'information et de participation s'ouvre à présent, dans la continuité du dialogue déjà entamé.

L'occasion pour HoloSolis de tenir ses engagements en organisant notamment une présentation du permis de construire au public avant son dépôt.

\* Retrouvez le bilan des garants et la décision d'HoloSolis sur le site [www.concertation-holosolis.org/la-concertation/les-documents/](http://www.concertation-holosolis.org/la-concertation/les-documents/)

## LE RÔLE DU GARANT



Le 10 janvier 2024, la Commission Nationale du Débat Public (CNDP) a prolongé la mission de Bernard CHRISTEN qui sera le garant chargé de veiller à la bonne information et à la participation du public jusqu'à l'ouverture de l'enquête publique.

Vous pouvez le contacter via son adresse mail : [bernard.christen@garant-cndp.fr](mailto:bernard.christen@garant-cndp.fr)



**Vous étiez plus d'une centaine, le 2 avril, à Hambach, pour découvrir le projet architectural de notre future usine.**

Au menu des échanges :

- / l'organisation du site
- / les choix architecturaux
- / l'insertion paysagère

Le compte rendu et la présentation sont disponibles sur le site internet [ici](http://ici).

**Encore un grand merci aux participants et aux intervenants !**

## Les prochains rendez-vous

### EXPOSITION HOLOSOLIS

« À la découverte de la future usine de panneaux solaires d'Hambach »

Médiathèque de Sarreguemines du 3 au 12 septembre 2024

### GRANDE RENCONTRE HOLOSOLIS

Pour tout savoir du projet final qui sera soumis à enquête publique.

Vendredi 13 septembre 2024

> **16h30 - 18h30** : exposition commentée par les équipes d'HoloSolis, accessible en continu, sans rendez-vous

> **18h30** : conférence publique, animée par Julia BITRAN, rédactrice en chef de Mosaik Cristal TV

# Portrait de collaborateur



**Thomas PLAINFOSSÉ,**  
Responsable construction

## Pourquoi avoir rejoint HoloSolis ?

J'ai été séduit à la fois par ce projet, qui a du sens sur le plan environnemental, et par l'état d'esprit qui règne au sein des équipes d'HoloSolis. J'ai participé, en tant que spectateur, aux premières réunions de concertation avant de rejoindre l'entreprise mi-novembre. J'ai beaucoup apprécié la sincérité avec laquelle HoloSolis s'impliquait dans la démarche.

Je souhaitais faire partie de cette grande aventure qui consiste à construire une usine représentant un investissement de 800 M€ en l'espace de 2 ans seulement. C'est un véritable défi professionnel.

## Pouvez-vous nous en dire un peu plus sur vous ?

Je suis Breton d'origine et j'ai épousé une Alsacienne. Depuis la naissance de notre 3<sup>e</sup> enfant, nous sommes installés dans son village natal, au nord de Strasbourg. Sur le plan professionnel, je me suis spécialisé dans la construction et le management de projet.

## Quel est votre rôle dans le projet ?

Je fais partie de l'équipe de Bertrand LECACHEUX, le directeur du site. Je suis

en charge de la maîtrise d'ouvrage pour la partie bâtiment et construction. Je manage une équipe pluridisciplinaire qui réalise toutes les études nécessaires au projet (environnementales, de danger, ingénierie...). J'ai supervisé la phase de constitution du permis de construire et de la demande d'autorisation environnementale. C'était une étape importante.

À présent de nouvelles tâches nous attendent. Mon rôle consiste avant tout à organiser les choses au mieux pour que le chantier puisse débuter dès l'obtention des autorisations administratives.

## Quelles seront vos priorités durant la phase chantier ?

Le respect du planning est un enjeu important pour permettre le démarrage des lignes de production le plus tôt possible. Nous voulons poursuivre la démarche d'association des riverains, en élaborant avec eux une « Charte » qui identifiera les bonnes pratiques. C'est un engagement de la concertation que nous mettrons en œuvre, car notre objectif sera que les travaux se déroulent au mieux, avec un minimum de gêne pour les habitants.

## L'image

**Le bâtiment  
« Recherche & Développement »  
(au centre) vu depuis la jonction  
Ampère/Joliot-Curie.**

Architecte :  
**Didier GARCIN,**  
Groupe d'architecture Unanime





“ C’est une première...  
La première lettre  
d’information sur  
notre projet d’usine de panneaux  
photovoltaïques à Hambach. L’occasion  
de réaffirmer la volonté d’HoloSolis  
de construire un projet porteur pour  
l’Agglomération de Sarreguemines, la  
Région Grand Est et la France. Un projet

qui a autant de sens pour notre planète que pour celles et  
ceux qui vivent et travaillent ici.

Cette lettre constituera un canal d’information  
complémentaire au site internet [concertation-holosolis.org](http://concertation-holosolis.org)  
qui reste toujours actif. J’espère pouvoir y partager avec vous  
de nombreuses bonnes nouvelles dans les mois à venir.”

**Jan-Jacob BOOM-WICHERS,**  
Président d’HoloSolis.

 **HoloSolis**

Informations / contact

[www.concertation-holosolis.org](http://www.concertation-holosolis.org)